

donner une valeur plus grande encore à cette philosophie, M. de Humboldt publie actuellement une étude de la nature fondée souvent sur ces abstractions si difficiles à bien saisir et à bien exposer, mais entourées de tout ce que les sciences présentent de plus brillant dans leurs théories. Cette esquisse historique se termine par plusieurs hommes dont les travaux ont singulièrement agrandi l'étude des sciences zoologiques, et introduit, dans l'enseignement public, ces connaissances dont Buffon et Linnée avaient inspiré le goût, c'est nommer Duméril, Cuvier, de Blainville, Geoffroy St-Hilaire et Latreille.

Duméril, dans un ouvrage publié au commencement de ce siècle sur l'ensemble des sciences naturelles, expose une sage analyse des idées fondamentales de tous les naturalistes, ses prédécesseurs ou ses contemporains. Pour le règne animal, il développe la phrase Linnéenne qui les caractérise avec une si juste précision, et tous ses efforts tendent à restituer à cette faculté de sentir et de se mouvoir toute son importance. Cependant, au lieu de prendre le système nerveux pour base de sa classification du règne animal, Duméril se laisse entraîner par l'influence des travaux d'un homme de génie qui devait bientôt dépasser en puissance tous ses prédécesseurs.

Toutefois Duméril, dans ses divisions principales, consacre

4° degré, Animaux à chairs. — Carniers.	}	Ossiers. Poissons.
		Musculiers. Reptiles.
		Nerviers. Oiseaux.
5° degré, Animaux à sens. — Sensiers.	}	Sensiers. Mammifères.

Les ordres, dans les mammifères, sont fondés sur les mêmes principes. On y trouve cinq ordres : 1° Germiers pattiers ; 2° Sexiers soliers ; 3° Entrailliers griffiers ; 4° Carniers sabotiers ; 5° Sensiers onguliers. — Chaque tribu est subdivisée d'après les organes des sens, en Peaussiers, Languiers, Nasiers, Oreilliers, Oculiers.